

A9 Grundlegende Diskussion (Grundsatzprogrammprozess)

Antragsteller*in: Peter Meiers

Tagesordnungspunkt: 5. Anträge

Antragstext

1 Einleitung:

2 Diesen Sommer hat der Bundesverband BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN mit der
3 Diskussionsphase 1 zu ihrem neuen Grundsatzprogramm begonnen. Im Frühjahr 2019
4 soll der Zwischenbericht vorgelegt und im Laufe des Jahres diskutiert werden. Im
5 Frühling 2020 wird dann das neue Grundsatzprogramm verabschiedet. Themen sind:

- 6
- 7 1. [Neue Fragen der Ökologie](#)
 - 8 2. [Neue Fragen in der Wirtschafts- und Sozialpolitik](#)
 - 9 3. [Neue Fragen in der Digitalisierung](#)
 - 10 4. [Neue Fragen in der Wissensgesellschaft und Bioethik](#)
 - 11 5. [Neue Fragen für Europa, die Außen-, Sicherheits- und Menschenrechtspolitik](#)
 - 12 6. [Neue Fragen in einer vielfältigen Gesellschaft](#)

13 Anliegen:

14 Ein Zwischenbericht für ein neues Grundsatzprogramm wird im Frühjahr 2019
15 vorliegen.

16 Dieser sollte auch im Kaktus diskutiert werden. Möglichkeiten dazu müssen im
17 nächsten Jahr vom Kaktus geschaffen werden. Der Kaktus sollte zu den
18 Themenfeldern des Grundsatzprogrammes geeignete Formate organisieren. Beispiele
19 wären:

- 20
- Eine vorbereitete Diskussion im Plenum
 - 21 • Das Einladen externer Personen (z.B. der Grünen) für Workshops oder
22 Vorträge
 - 23 • Der gemeinsame Besuch von Veranstaltungen die thematisch passen
 - 24 • Kontakt und Austausch mit dem KV über deren Verhältnis zu den Themen und
25 zum Programmprozess

26 Hierbei gilt es schon im Vorraus den Zwischenbericht der Arbeitsgruppe der
27 Grünen passend zu der jeweiligen Veranstaltung zu lesen und im Plenum zu
28 besprechen.

29 Es sollte auch die Möglichkeit aufgezeigt werden sich gemeinsam aktiv durch
30 Anträge am Grundsatzprogramm zu beteiligen. Da dies in der Gruppe oftmals
31 leichter fällt.

Begründung

Bei dem Stimmungsbild auf dem Neueinsteiger*innen-Treffen wurde deutlich, dass eine Mehrheit der Mitglieder sich vorrangig für Bundespolitik interessiert. Zum Einstieg in bundespolitische Themen und ein damit verbundenes optionales Einbringen durch Beiträge zum Grundsatzprogramm, welches die grüne Politik nachhaltig beeinflussen wird, sollte der Kaktus anregen.

Desweiteren bietet eine Diskussion grundliegender Themen eine schöne Möglichkeit den Kaktus für inhaltliche Fragen zu festigen und ein differenziertes Bild zu schaffen.